

# 78<sup>e</sup> Anniversaire de la Nationalisation

 Avril  
2024

**Les électriciens et gaziers répondent toujours présents**

**Le 8 avril 1946, le gouvernement légiférait pour nationaliser près de 1400 entreprises de production, de distribution d'électricité et de gaz en donnant naissance à EDF et GDF.**

Le service public de l'électricité et du gaz, servant l'intérêt général du pays et des Français et porté fièrement par les électriciens et gaziers, voyait donc le jour permettant l'accès à l'énergie pour tous, au même tarif et à un coup plus modéré que nos voisins européens.

Une vision résolument moderne, qui encore aujourd'hui, devrait être plébiscitée.

«Devrait», car malheureusement depuis la déréglementation du marché de l'énergie, les gouvernements de ces 40 dernières années, se sont soumis à la politique ultra libérale de la Commission européenne dont le souhait est la mise à mort du modèle français.

Pourtant, divers événements : tempêtes, inondations, pandémie, sécurité d'approvisionnement, explosion des tarifs ont mis en exergue l'aspect essentiel du service public de l'électricité et du gaz et des personnels qui en ont la charge.

Malgré cela, les électriciens et gaziers subissent des attaques incessantes sur leur «statut». Ce fut encore le cas avec une nouvelle réforme des retraites mettant fin au régime particulier de retraite des IEG pour les salariés embauchés depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2023. La posture du gouvernement et celle de la Commission européenne nous laissent à penser que la vigilance doit être de mise afin de pallier de nouvelles offensives.

Alors que les personnels des IEG ont toujours su s'adapter et continuer à assurer leurs missions de service public, ils en sont remerciés par des reculs sociaux et donc un affaiblissement de leur statut.

Une lamentable et indigne posture de la part des gouvernements depuis ces 40 dernières années.

**Les électriciens et gaziers, contrairement aux différents gouvernements qui se sont succédé, n'ont pas oublié qu'ils ont en charge un instrument fondamental de la vie du pays et restent fiers de fêter les 78 ans de la loi de nationalisation !**

**Agir, ne pas subir!**

